



Mi Universidad

ENSAYO

Nombre del Alumno: Andrea Citlali Maza López

Parcial: Primero

Nombre de la Materia: Propedéutica, Semiología y Diagnostico físico

Nombre del profesor: Katia Paola Martínez López

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

Semestre: Cuarto

10 de marzo de 2022

INTRODUCCIÓN:

para una buena practica medica, es necesario una buen comunicación con el paciente, por lo que es necesario desarrollar un relación (centrada en el profesionalismo) para poder llevar un buen seguimiento de la afección del paciente así como un control adecuado de esta.

Es importante hablar de esta relación ya que:

“El médico debe saber lo que hace, cómo lo hace y hacerlo siempre con amor.”

Paracelso

“Hoy día, el médico presta más atención a la información de su computadora, que a los ojos llenos de ansiedad de su angustiado paciente.”

Anónimo

RELACIÓN MEDICO PACIENTE.

La relación médico – paciente es tan antigua como la medicina misma y es un tipo de modalidad que permite al paciente satisfacer su deseo y necesidad de salud y al médico, cumplir con una de sus funciones sociales más importantes, siendo de esta manera anteriormente la misma relación un tipo de agente terapéutico para el paciente, por lo que se ha reconocido que una adecuada relación médico paciente es un factor de gran importancia durante la recuperación del estado de salud y aun cuando la RMP admite modificaciones en cada época y cultura, se percibe una cierta continuidad dado que la medicina satisface una necesidad universal y permanente del ser humano, a la cual responde de un modo constante: asistir al paciente, en una relación interhumana y en una relación de ayuda.

Modelos de relación médico-paciente.

En la atención de los enfermos hemos señalado, un aspecto primordial es la relación médico-paciente, cuyas bases se encuentran en los principios mismos de la bioética

En la interacción del enfermo con el médico y el equipo de salud, basada en la comunicación y la disposición para conseguir objetivos comunes, como son la prevención de enfermedades, preservación y recuperación de la salud, con rehabilitación y reintegración al núcleo familiar, social y en ocasiones laboral, existen varios modelos de relación médico-paciente; cuatro son los más importantes y comúnmente aceptados

- Modelo paternalista.
- Modelo dominante.
- Modelo de responsabilidad compartida.
- Modelo mecanista.

Modelo más adecuado para la relación médico- paciente.

El modelo más adecuado para una relación médico- paciente es el de responsabilidad compartida puesto que en este modelo se establece una buena comunicación, se informa al enfermo y la familia, lo referente a su enfermedad, el diagnóstico, el tratamiento y el pronóstico, así como la posibilidad de complicaciones.

Se aclaran sus dudas y se trata de disipar sus temores; se discuten las alternativas y en forma conjunta se toma la mejor decisión. En este modelo intervienen la autonomía, la libertad y el juicio del paciente, en relación a lo que quiere o lo que espera, todo ello bajo la orientación del médico tratante. Es una relación tipo sujeto-sujeto, por lo que debe ser deseable tratar de implementarla.

CONCLUSIÓN.

La buena relación médico- paciente es necesaria en todos los aspectos de la práctica médica, generando un entorno de confianza en el que el paciente se sienta cómodo y seguro y de este modo pueda llevar a cabo las recomendaciones y el tratamiento con mayor apoyo y sin inseguridades.

BIBLIOGRAFÍA.

- http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin15/modelo_responsabilidad.pdf
- <http://scielo.sld.cu/pdf/rme/v39s1/rme160117.pdf>
- <https://cirugia.facmed.unam.mx/wp-content/uploads/2018/07/La-Relaci%C3%B3n-Medico-Paciente.pdf>
- http://newpsi.bvs-psi.org.br/ebooks2010/en/Acervo_files/Relacion_medico-paciente.pdf